
Protokoll 
der Fachgruppensitzung Beratung in Lindau, 18. Mai 2023 

 
Protokoll: Constanze Rau 
Moderation: Thomas Lorenzen 
Anwesend vom Fachgruppenvorstand: Thomas Lorenzen, Constanze Rau, Markus Maier, 
Ursula Trahasch  
Entschuldigt: Christina Wendorff 
 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden Thomas Lorenzen 
 

2. Fachgruppe aktiv 
Durchführung eines „World-Cafes“, bei dem die Teilnehmenden sich über drei Fragen 
austauschen 
a) Was verstehen wir unter einer aktiven Fachgruppe? 
b) Wenn wir an diese aktive Fachgruppe denken, welche Ideen haben wir für eine     
besonders positive Zukunft? 
c) Wie können wir diese Ideen für unsere Fachgruppe konkret mit Leben füllen? 
Die ersten (groben) Ergebnisse lauten wie folgt: 
-> Netzwerken, auch digital. Formate wie ein digitaler Stammtisch wären eine 
Möglichkeit 
-> Mentoring- Programme für „Neue“,  Commitment 
-> Definition und Selbstverständnis klären 
-> berufspolitische Verankerung und webewirksames Marketing 
 
die Fotos der Ergebnisse (Flipchartblätter) sind im Anhang. Sie werden noch 
detailliert ausgewertet und für weitere Maßnahmen genutzt. 
 
 

3. Im Zuge der Diskussion um die in der Lehrendenkonferenz vorgestellte Weiterbildung 
„TA – TherapeutIn“ stellt sich die Frage nach unserem Profil.  
Peter Rudolph bildet eine Arbeitsgruppe mit dem Ziel, den Kern von Beratung zu 
definieren. Er will bis zur nächsten MV in Rösrath eine Vorlage hierzu erarbeiten.  
Herzlichen Dank an Peter! 
 
 

4. Wahlen 
Ursula Trahasch wurde im Oktober 2022 kommissarisch für Matthias Selke vom 
Fachgruppenvorstand nachbenannt. Sie wurde im Amt bestätigt, bzw. einstimmig für 
2 Jahre gewählt mit 26 von 27 Stimmen. 
Thomas Lorenzen tritt von seinem Amt als Vorsitzender der Fachgruppe aus 
beruflichen Gründen zurück. Constanze Rau übernimmt das Amt kommissarisch bis 
zur nächsten Mitgliederversammlung der Fachgruppe. 
Christina Wendorff ist ebenfalls als Beisitzerin aus persönlichen Gründen 
zurückgetreten. 
Somit sind sowohl der Vorsitz als auch ein Beiratsposten vakant. Im Rahmen der 
Fachgruppensitzung finden sich keine Nachfolger. Die Stellen sollen ausgeschrieben 
werden mit Angaben zu Aufgaben und zeitlichem Umfang der Tätigkeit im Verband. 



Bei Interesse für die Mitarbeit in der Fachgruppe ist es auch möglich, bei den 
regelmäßigen Arbeitssitzungen zu hospitieren. Der Fachgruppenvorstand wurde von 
den anwesenden Fachgruppenmitgliedern damit beauftragt, das Aufgabenprofil zu 
formulieren und eine Online-Fachgruppensitzung bis spätestens September 2023 
einzuberufen. Auf dieser Fachgruppensitzung soll dann gewählt werden. 
 

5. Fachtage/ Kongresse 
für die Mitgliederversammlung in Lindau wurde von einzelnen Personen aus den 
einzelnen Fachgruppen ein Antrag formuliert, eine Arbeitsgruppe zu bilden. Diese 
Arbeitsgruppe soll die Frage bearbeiten, wie und wann künftige Fachtage und 
Kongresse in Zukunft abgehalten werden sollen, um eine möglichst breite Basis mit 
gleichzeitiger Transparenz ggü. den Mitgliedern zu erreichen.  
Anmerkung: In der MV ist dieser Antrag abgelehnt worden. Auf der erweiterten 
Vorstandssitzung im Juni soll darüber weiter diskutiert werden. 
 

6. DGfB 
Constanze Rau berichtet kurz über die Aktivitäten im Dachverband Deutsche 
Gesellschaft für Beratung. 
Marie-Luise Haake ist letzten November erneut zur 2. Vorsitzenden gewählt worden. 
Das Projekt „Deutscher Qualifikationsrahmen“ (DQR) schreitet voran. Im Juni findet 
eine Informationsveranstaltung hierzu statt, an der der aktuelle Stand der Dinge 
kommuniziert wird. 
Die neue und informative Homepage des DQR ist mittlerweile auch mit der DGfB- 
Homepage verlinkt. 
Es gibt immer wieder „Best Practice“- Online- Veranstaltungen, für alle DGTA- 
Mitglieder kostenlos. 
Auch kann jedes DGTA- Mitglied den Newsletter abonnieren über die DGfB-
Homepage. 
 
 

7. AnwenderInnen 
Nicole Freckmann wirbt um KandidatInnen in Ausbildung für den 
Weiterbildungsausschuss. Außerdem macht sie auf ihren Stand am Kongress 
aufmerksam. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 


